



N° 188

Le 25 septembre 1992

M^{ME} McDOUGALL SE RÉJOUIT DES POURPARLERS EN AFRIQUE DU SUD

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Barbara McDougall, s'est dite aujourd'hui très heureuse que le président sud-africain, M. F.W. de Klerk, et le leader du Congrès national africain (ANC), M. Nelson Mandela, aient annoncé qu'ils se réuniront le 26 septembre pour examiner des moyens de mettre un frein à la violence en Afrique du Sud.

«Il s'agit d'une première étape très encourageante vers la reprise des négociations pluripartites sur une nouvelle constitution», a dit M^{me} McDougall.

Les deux leaders ne se sont pas rencontrés depuis que les négociations sur la Convention pour une Afrique du Sud démocratique (CODESA), qui vise la transition vers une démocratie non raciste, ont échoué en mai. L'ANC a suspendu les discussions avec le gouvernement à la suite du massacre de 43 personnes à Boipatong le 17 juin.

Depuis les tragiques pertes de vie survenues pendant une manifestation à Bisho, au Ciskei, le 7 septembre, M^{me} McDougall se tient en contact régulier avec M. Mandela et le ministre des Affaires étrangères, M. Pik Botha. Elle a souligné que toutes les parties doivent se réunir pour trouver des moyens constructifs de mettre fin à la violence, et que le Canada appuiera de façon pratique les mesures visant à rétablir la confiance.

Conformément à cette politique, à la suite d'une rencontre tenue à Ottawa le 14 septembre avec le secrétaire général du Commonwealth, le chef Anyaoku, la Ministre a annoncé que le Canada participera à une mission d'observateurs du Commonwealth qui sera envoyée en Afrique du Sud dans quelques semaines. La mission collaborera étroitement avec

les groupes des Nations Unies, de la Communauté européenne et de l'Organisation de l'unité africaine (OUA) pour appuyer la résolution 772 du Conseil de sécurité des Nations Unies. M^{me} McDougall a discuté de la situation en Afrique du Sud avec le secrétaire général des Nations Unies, M. Boutros Boutros-Ghali, hier aux Nations Unies à New York.

-30-

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874